

Granada Hoy



www.gradahoy.com

Los estudiantes de **Erasmus** exigen que las ayudas a la **movilidad** se calculen sobre el precio real para abrir **el plan** a un número mayor de alumnos **P14-15**

Jaime Romero se une a la **extensa lista de ausencias del Granada CF** de cara al decisivo partido de mañana, al que el equipo llegará con diez bajas **DP2-3**

44 A 47 NUEVA REFORMA FINANCIERA MIENTRAS EUROPA YA DESCARTA QUE ESPAÑA PUEDA CUMPLIR LOS OBJETIVOS DE DÉFICIT / **EDITORIAL PÁGINA 2**

El Gobierno obliga a la banca a 'limpiar' otros 28.000 millones

● Las entidades deberán provisionar la mitad de sus créditos inmobiliarios

FUSIONES De Guindos intenta que Unicaja se integre con BMN, Ibercaja y Liberbank

55 LA ESCRITORA TAMPOCO PUDO RECOGER LA ESCULTURA DE LA LUNA POR SU AVANZADA EDAD

17 COALICIÓN

La crisis en el grupo del PP de Loja pone en peligro la Alcaldía

● El alcalde destituye por "falta de confianza" a su edil de Urbanismo que mantendrá el acta

30 COSTARÁ 200 MILLONES

La Junta prevé que se creen unos 12.000 empleos con su plan de choque



Premio Lorca a una cubana ausente

● El hijo de la poeta Fina García Marruz recoge en su nombre el galardón internacional

J. OCHANDO

9 SÓLO SE COLOCARÁN EN MESONES



PEPE TORRES

Corpus SIN TOLDOS

● El Ayuntamiento renuncia a cubrir con las típicas lonas la Gran Vía y Reyes Católicos para ahorrar alrededor de 50.000 euros

HOY
 ➔ **CAILLOU**
 Llévese "CAILLOU Y LA MUÑECA DE ROSIE" **3'95€** POR SÓLO

MAÑANA
 ➔ **WE LOVE CINE**
 Llévese "MILLENNIUM 1: LOS HOMBRES QUE NO AMABAN A LAS MUJERES" **1'95€** POR SÓLO

HOY CON SU DIARIO
 ➔ **¡QUÉ ME DICES!** **OMD!**
GRATIS

Y MAÑANA
 ➔ **DIEZ MINUTOS Y MAGAZINE**
GRATIS

Granada

25 AÑOS DE MOVILIDAD INTERNACIONAL

Los erasmus piden a Europa que las ayudas sean "más equitativas"

La UE estudia aumentar un 70% los fondos para el programa y que en 2020 haya más de cinco millones de becados

A. Beauchy / GRANADA

Por una vez políticos y ciudadanos van todos a una. Con motivo del 25 aniversario de programa Erasmus, más de un centenar de estudiantes que han disfrutado de esta beca se reunieron ayer en Granada para firmar una declaración en la que exigían que las ayudas de movilidad atiendan mejor el coste real de la vida en cada país de destino, que sean "más equitativas" para abrir el plan europeo a más alumnos. Y al mismo tiempo, los ministros de Educación de la UE respaldaron desde Bruselas incluir un reparto más "equilibrado" de las becas Erasmus para 2014-2020, tal y como defiende España, que se considera perjudicada por el actual sistema de distribución de las ayudas.

En el marco de este XXV aniversario del Programa Erasmus, la Universidad de Granada acogió ayer los actos oficiales en la sede del Rectorado con la presencia de representantes de la Comunidad Europea, el Ministerio de Educación, la Agencia Nacional Española y la Junta de Andalucía, que han gestionado estas ayudas a más de 2,5 millones de personas en Europa. Coincidiendo con el encuentro, la UGR investió Doctor Honoris Causa al ex presidente del Congreso de los Diputados y uno de los impulsores del programa Erasmus, Manuel Marín, quien afirmó que la gran asignatura pendiente del programa europeo que ahora se revisa en la UE es que "todos los universitarios puedan estudiar, al menos, seis meses fuera de su país".

LA UGR, ANFITRIONA NACIONAL

La Universidad de Granada acoge los actos oficiales estatales de conmemoración del 25 aniversario de la creación del programa Erasmus



Manuel Marín es investido Doctor Honoris Causa por la Universidad de Granada.

La subdirectora General de Promoción Exterior Educativa del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, María de los Ángeles Muñoz Fernández de Bastida, informó de las novedades que se han incluido en el nuevo programa, que a partir de 2014 (hasta 2020) se llamará *Erasmus para todos*. Entre ellas, que el presupuesto para la movilidad interna-

cional se aumentará un 70%, hasta alcanzar los 19.000 millones de euros, con el objetivo de lograr los 5 millones de becados (actualmente no llegan a tres millones los que han disfrutado de las ayudas). "La idea es que un 25% de los beneficiados procedan de la Enseñanza Superior, un 17% de la FP, otro 7% de la educación escolar y un 7% de juventud.

Pero el mayor empeño de la Comisión Europea es que, al reagrupar la educación y formación con juventud y deporte, se consiga "simplificar y racionalizar las aportaciones de cada país".

Los estudiantes reunidos en la Universidad de Granada en representación de los alumnos que participan o lo han hecho en los programas Erasmus acordaron

"Me fui a Grecia en 1987, cuando no había ni móviles ni internet"

Juan Ignacio Soto representa a los 3.244 estudiantes que hace veinticinco años estrenaron el programa Erasmus, 21 de ellos, como él, procedentes de la UGR. "Me fui a Grecia en 1987 cuando no había ni móviles ni internet, ni Alemania era la potencia que es ahora", dijo ayer en el aniversario del programa celebrado en el Hospital Real. En la institución que le acogió, la Aristotle University of Thessaloniki, Soto encontró un buen lugar para organizar muchas actividades científicas y académicas. Entre los beneficios obtenidos de su estancia de seis meses, el granadino destaca que, por un lado, contrastó que "la formación que había recibido en la UGR no sólo



Juan Ignacio Soto.

M. RODRÍGUEZ

era completa, sino muy moderna". Asegura que a pesar de que nadie hacía entonces movilidad académica, se encontró "bien acogido, tanto por los profesores y compañeros de departamento como por los vecinos del barrio" y que nunca tuvo problemas para hacerse entender. Hoy Juan Ignacio Soto es catedrático de Geodinámica en la Universidad de Granada y asegura que los conocimientos obtenidos durante su estancia en Grecia han sido aplicados en multitud de ocasiones. Tras esta beca, Soto no dudó en realizar otras estancias dedicadas a la investigación. "La huella que dejó en mí el pueblo griego, sus paisajes, monumentos, costumbres y alegría me acompañó de una manera viva desde entonces", asegura. Su testimonio ha sido recogido en un libro junto a otras 24 historias de estudiantes españoles que han disfrutado de una beca Erasmus estos años.



Mara Zamora.

M. RODRÍGUEZ

"Uno de los profesores me negó la convalidación"

Mara Zamora, de la Universidad de Valladolid, aportó uno de los testimonios más emotivos del día sobre su cuarto año de Derecho en Bolonia (Italia), donde disfrutó de una beca Erasmus de nueve meses en 1995. Asegura que la experiencia produjo un enorme impacto en su trayectoria profesional, pero también en lo personal, porque en Bolonia conocería al que actualmente es su marido y padre de sus tres hijos. Tuvo que hablar con todos los catedráticos de las asignaturas que fue a cursar y dice que tuvo suerte, pues "sólo uno de los profesores me negó la convalidación". Hoy trabaja para la Fundación Carolina en Madrid.

PETICIÓN EN BRUSELAS

España solicita a la UE que realice una distribución de las ayudas más equilibradas y una mejor gestión de los fondos

UN SUEÑO POR CUMPLIR

Manuel Marín reclama en la UGR que todos los jóvenes puedan estudiar al menos un semestre fuera de su país



MIGUEL RODRÍGUEZ

herramientas para mejorar las capacidades lingüísticas con un sistema de acreditación que compare el nivel de un idioma extranjero antes y después de disfrutar de la beca Erasmus.

El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, recordó que cuando arrancó el programa Erasmus en 1987, "se basaba en una confianza mutua entre las universidades, entre los mismos profesores, que eran los que hacían los contactos". Pero también había profesores que no se lo creyeron y contra ellos tuvo que luchar Manuel Marín. Durante su investidura como Doctor Honoris

2014**AÑO**

La UE debate el rumbo del nuevo programa que regirá de 2014-2020 y que se llamará 'Erasmus para todos'

Causa, Marín ofreció un recorrido por la tramitación previa para aprobar el Programa Erasmus y los logros conseguidos durante estos 25 años de existencia.

Otro reconocimiento importante se lo llevaron los 25 erasmus que representaron a los 400.000 españoles que han disfrutado una beca en todo este tiempo. Con sus testimonios y experiencias la Agencia Nacional Española ha elaborado un libro en el que relatan cómo les ha cambiado la vida las estancias universitarias en el extranjero.

"Nací, crecí, estudié Farmacia y me hice erasmus para siempre", relata una de las tres millones de historias que integran el programa en Europa, un proyecto que obtuvo en 2004 el Premio Príncipe de Asturias de la Cooperación Internacional.

ayer proponer a la Comisión Europea mejoras que universalicen estas becas y faciliten además la inserción laboral de los estudiantes en los países a los que acuden a formarse. Una de las principales demandas de este colectivo de estudiantes pasa por mejorar el sistema de distribución de la ayuda financiera para que las becas se ajusten al coste real de la vida en

el país de destino, y facilitar así que los estudiantes con menos recursos puedan optar al programa.

Los estudiantes han demandado además una mejor gestión del reconocimiento de la formación para evitar complicaciones burocráticas en la tramitación de los créditos que han cursado a través del programa. Este colectivo de universitarios ha pedido además



MIGUEL RODRÍGUEZ

"El gran sueño es que todos puedan estudiar un semestre fuera"

Marín revela cómo se tramitó el origen del programa y los logros conseguidos estos años

A. Beauchy / GRANADA

"Nos queda todavía el gran sueño, si conseguimos consolidar el Espacio Europeo de Educación Superior: que todo estudiante universitario pueda estudiar, al menos, un semestre completo en otra universidad de cualquiera de los 27 Estados Miembros. Este es el gran reto del proceso de Bolonia". Con esta conclusión cerraba ayer el político y catedrático Manuel Marín González su discurso de investidura como Doctor Honoris Causa en el Rectorado de la Universidad de Granada.

Su decidida apuesta por el programa Erasmus, en "su inicio polémico y de futuro incierto" como lo definió la vicerrectora de Relaciones Internacionales de la UGR Dorothy Kelly, que fue la encargada de presentarlo, ha hecho que este hombre sea considerado uno de los responsables directos de su éxito.

La vida profesional e incluso sus estudios de posgrado han estado dedicados a la integración europea y "atraer a los jóvenes hacia el proyecto era una parte clave del proceso", según reveló ayer. "Queríamos que los universitarios pudieran vivir y comprender a los vecinos europeos, que hablaran idiomas y superaran las estrecheces de los campanarios locales.", rememoraba Marín al recordar la Europa de hace 25 años, dividida, con el Muro de Berlín, la OTAN y el Pacto de Varsovia.

Pero Erasmus nació de un serio conflicto con algunos estados. "En aquel tiempo la educación y la cultura se consideraban como parte indisoluble de la identidad y soberanía nacional y no podían ser objeto de políticas comunitarias", explica el profesor. "Teníamos que abrir las fronteras y romper este corsé", dijo. Y no lo dudaron, pues dos países europeos llevaron sus reticencias hasta la Corte de Justicia y Marín trabajó para ganar este pulso. Con el cambio se adoptó la carta Magna de las Universidades Europeas en Bolonia (1988) y se sentaron las bases de lo que hoy es el Espacio Europeo de Educación Superior.

"Los meses que viví en Rumanía me conocí a mí mismo"

Procedente de un instituto de Ciudad Real, Alberto Ponce fue uno de los primeros estudiantes de Formación Profesional que disfrutó de una beca Erasmus (2010). Ahora trabaja con inmigrantes y dice que las prácticas como integrador social en Rumanía fueron decisivas. "En los tres meses que viví en Rumanía, me conocí a mí mismo. Me vi solo para muchas dificultades y pude conocerme y saber de qué pasta estoy hecho", dijo ayer. Ponce fue a un centro de menores y se encontró con verdaderos dramas humanos. "Ellos me enseñaron que, no teniendo nada, buscaban la felicidad en el día a día", comentó.



M. RODRÍGUEZ

"Fue el mejor año de mi vida universitaria"

De las miles de historias que han protagonizado españoles con el programa Erasmus, la Agencia Nacional ha escogido la de Tomás Sánchez, de la Politécnica de Valencia, para que represente la esencia del proyecto. Este informático se marchó en 2002 a Finlandia un año completo, según él, "el mejor año de mi vida universitaria, donde no sólo tuve nuevas oportunidades en los estudios, sino muy buenos amigos que aún conservo", dice en su testimonio. Erasmus le ha dado "una nueva visión del mundo", que le ha permitido enlazar una beca tras otra. Hoy dirige el grupo de investigación en EADS en Cardiff (Reino Unido).

Aquí La Provincia

aquí

Cultura

CIEN AÑOS DEL
NACIMIENTO
DEL CANTAOR
DE MONTEFRÍO

El programa de actos que se inició ayer se extenderá hasta finales de año e incluirá actuaciones, conferencias y una edición especial del Festival de Flamenco de Montefrío, municipio en el que nació el homenajeado, Manuel Ávila



Mucho flamenco en el centenario de Manuel Ávila



La Diputación rinde homenaje a Manuel Ávila, el gran cantaor de Montefrío, con motivo del centenario de su nacimiento.

Manuel Ávila Rodríguez (Montefrío, 1912-Granada, 1993) está considerado uno de los más destacados intérpretes que ha dado la historia del flamenco en nuestra provincia y un nombre de peso singular en el mundo del flamenco. Fue el cantaor más premiado en la historia del Festival de Las Minas de La Unión con más de un centenar de primeros premios a lo largo de toda su trayectoria, entre ellos la apreciada Lámpara Minera. Unos meses antes del centenario de su nacimiento, el próximo 2 de septiembre, la delegación de Cultura de la Diputación de Granada organiza con el Ayuntamiento de Montefrío un amplio programa de actividades que servirá para homena-

jear al gran cantaor granadino.

El calendario de actividades, que se realizarán tanto en Granada como en Montefrío, empezó ayer con una mesa redonda y una actuación flamenca en el Palacio de los Condes de Gabia. Y hoy continúa en Montefrío (19:00) con el encuentro flamenco *Un día en torno a Manuel Ávila*, que reunirá aficionados de distintas provincias.

Un programa abierto

El programa de actos se extenderá hasta finales de año e incluirá actuaciones, conferencias e incluso una edición especial del Festival Flamenco de Montefrío en el mes de agosto, que está fechado para el domingo día 12, en el que partici-

parán grandes figuras del cante. Además, por esas fechas se presentará el Libro del Centenario, escrito por varios especialistas y amigos del cantaor y tendrá lugar la actuación del *Ensemble Squillante*. Para la fecha de su nacimiento, 2 de septiembre, el Ayuntamiento de Montefrío está preparando un gran acto conmemorativo del centenario. Y finalmente, entre octubre y diciembre la Diputación desarrollará un ciclo de conferencias flamencas y concluirá el homenaje con una nueva edición del programa formativo Flamenco en la Escuela.

El diputado de Cultura, José Antonio González Alcalá, destacó durante la presentación del programa de actos que se trata de "un evento de gran trascendencia para la provincia, compuesto de actividades diversas y con el objetivo de recordar la importancia artística y la valía personal de Manuel Ávila, un hombre caracterizado por su talento, tesón y perseverancia".

El concejal de Cultura de Montefrío, Rafael García, calificó al cantaor como un "montefrieño ilustre". "Manolo era un cantaor de peñas y de corros, cuando el flamenco era todavía un arte muy popular que se cantaba en la calle y en los bares y yo, aunque era muy pequeño, aún lo recuerdo cantando para sus vecinos", recordó García Ávila, y añadió que el centenario tiene como segundo objetivo "revitalizar la peña flamenca de Montefrío, en un momento en el que se está perdiendo la afición entre los más jóvenes".

Al programa del centenario, que continúa abierto a la espera de concretar más actividades, se han sumado hasta ahora la Peña Flamenca Manuel Ávila de Montefrío, el Grupo de Estudios Flamencos de la Universidad de Granada, el Milenio Reino de Granada y la Delegación de Cultura de la Junta de Andalucía.

Un congreso reúne a expertos mundiales en la música de 1812



Alrededor de 1812 surgen músicas de todo tipo, género, estilo y funcionalidad, desde los villancicos hasta la música para los instrumentos solistas como la guitarra o el piano, pasando por la ópera de corte revolucionario, la música orquestal o el folklore. La conmemoración este año del bicentenario de la Constitución de Cádiz y la rica trayectoria musical de la localidad granadina, han impulsado la celebración del Congreso Internacional La Música en torno a 1812, organizado por el Ayuntamiento de la Zubia, el Grupo de Investigación Patrimonio Musical de Andalucía de la Universi-

dad de Granada y la Diputación. La Zubia acogió – el 10 y 11 de mayo – a un centenar de expertos de todo el mundo, en su mayoría historiadores y musicólogos, que abordaron aspectos musicales relacionados con la Constitución de Cádiz y su contexto. El encuentro contó con destacados ponentes nacionales e internacionales, como el británico Philip Tagg, profesor visitante de las universidades de Huddersfield and Salford (Reino Unido) y reunió comunicaciones de España, Argentina, Cuba, y México, consolidando así la dimensión internacional del mismo.

Galardón >> Unión Iberoamericana de Municipalistas

La Fundación esPúblico reconoce la labor de la UIM



La Unión Iberoamericana de Municipalistas (UIM) recibió un premio que reconoce su labor a lo largo de sus más de 21 años de existencia y sus logros a favor del municipalismo como son la promoción de las relaciones de cooperación e intercambio entre municipios, el fomento de actividades que favorezcan el desarrollo de la autonomía local, la defensa de los intereses municipales al igual que su actividad ante organismos nacionales e internacionales y sus iniciativas para la capacitación y perfeccionamiento de los responsables de la gestión local.

José María Guadalupe, vicepresidente y diputado de la Presidencia de la Diputación de Granada, entregó la figura conmemorativa de este galardón y resaltó la "extraordinaria labor de quienes a diario se empeñan en avanzar hacia la mejora de la administración pública, a veces en territorios complejos donde la democracia no llega a estar normalizada".

"La Diputación de Granada se siente orgullosa de poder colaborar con la UIM en esta tarea. Compartimos el convencimiento de que la gestión de la administración pública debe recaer en los profesio-

sionales que forman parte de ella", señaló Guadalupe y añadió que "los poderes políticos deben aportar su visión del modelo a seguir pero han de estar guiados por la profesionalidad de los técnicos" y "esa es la concepción que compartimos y tratamos de aplicar desde la institución provincial".

Tras recoger el premio, el secretario general de la UIM, Federico Castillo, recordó los inicios de la organización "al calor de la cooperación internacional" con un programa que se articuló en paralelo con las provincias de Granada, Almería y Jaén.



● La Universidad de Granada invistió ayer como doctor 'honoris causa' al ex presidente de la Cámara e impulsor de las ayudas Erasmus en el marco de la conmemoración de los 25 años de las becas para estudiar en Europa.



● El hasta ahora responsable de Urbanismo –destituído por el alcalde popular, Joaquín Camacho– no está dispuesto a entregar su acta de concejal, lo que pone en el aire el precario equilibrio para conservar la Alcaldía de Loja.

www.granadahoy.com

Granada Hoy



Poco nuboso o despejado. Temperaturas sin cambios o en ligero descenso. Vientos flojos variables P66

TEMPERATURAS PREVISTAS
 30 | 17

Avda. de la Constitución, 42 / Teléfono 958 809 500 / email: redaccion@granadahoy.com

Reinhard Silberberg Embajador de Alemania en España

Pedro Ingelmo

–Su relación con España viene de lejos.

–Pisé España por primera vez en 1969, en Barcelona.

–¿Y qué recuerda?

–Que de Barcelona a Vigo se tardaba 23 horas.

–Supongo a quién iba a ver.

–Yo aprendí español leyendo el *Faro de Vigo* y sí, de allí es mi mujer. Aprovecho para comentarle que el marisco gallego es el mejor del mundo... Es que luego mi mujer me pregunta si he hablado bien de Galicia.

–Lo que ha cambiado España desde entonces. Y mire cómo estamos ahora.

–Me recuerda a Alemania hace una década, si bien no teníamos la crisis financiera ni este nivel de paro.

–Allí las reformas las acometió un gobierno socialdemócrata.

–Y se hicieron las mismas que se están haciendo aquí. Hubo una reforma laboral, sanitaria, educativa... Incluso se nacionalizaron bancos. Escucho que la política de austeridad no crea empleo. Pero es que España no está aún en una política de austeridad. Un 8% de déficit no lo es. Al igual que en Alemania, los resultados vendrán más adelante.

–¿En qué plazo?

–Yo creo que los españoles notarán los resultados a partir del segundo semestre del próximo año.

–¿Qué puede hacer Alemania por nosotros?

–España, con su nuevo mercado laboral, va a ser un lugar más atractivo para las empresas. Quiero que las empresas alemanas conozcan ese nuevo potencial de España. He estado en Algeciras y me ha sorprendido: tiene un corredor magnífico para la logística.

–Es difícil competir con el mercado laboral asiático.

–Hay muchas empresas alemanas medianas en China o Indonesia que se están retirando porque son países en los que no se respeta el *copyright*, pero no pueden regresar a Alemania porque allí se ha vaciado el mercado laboral. Ustedes lo saben, muchos ingenieros españoles se han



JOAQUÍN PINO

Un 'gallego' europeísta

● Reinhard Silberberg (Burgsteinfurt, 1953), pese a ser medio gallego por matrimonio, no es de los que no se sabe si sube o baja las escaleras: él las sube hacia Europa. Pocos discursos tan europeístas pueden encontrarse ahora entre políticos de primer nivel como el embajador alemán en España, que durante años fue la mano derecha de Gerhard Schröder en Bruselas. En 2009 Angela Merkel le rescató de los despachos donde se construía Europa para concederle su deseo: una embajada en un país con sol. De él dijo la prensa alemana que era la "eminencia gris de la política europea".

“Los alemanes no somos perfectos, afortunadamente”

ido a trabajar a Alemania. Existe la fórmula de ir a buscar el trabajo a Alemania y también la de traer el trabajo a España.

–**Aparte del mercado laboral, ¿qué puntos fuertes se pueden vender de España?**

–Sus infraestructuras son magníficas. Por ejemplo, ustedes tienen más kiló-

” Por razones históricas obvias los alemanes no queremos el liderazgo europeo”

metros de alta velocidad que Alemania. El español tiene la idea de que los alemanes funcionamos a la perfección, pero esto no es así. Los alemanes, afortunadamente, no somos perfectos y eso hace, por ejemplo, que todos los procesos en la construcción de infraestructuras sean muy

lentos. El ciudadano utiliza sus derechos para paralizar obras que, en muchos casos, son necesarias. Por eso tenemos poca alta velocidad o el nuevo aeropuerto de Berlín, ya construido, no se ha podido abrir todavía.

–**En fin, tenemos esa sensación del alemán de trabajar y no preguntar.**

–Es una imagen falsa y estoy contento de que sea así. Me asusta la perfección. Por eso seguimos con las reformas, no está todo hecho en Alemania.

–**¿Y cuáles son los puntos débiles de España?**

–Más que punto débil, es sorprendente que el 94% de las empresas españolas tengan menos de diez trabajadores. Es un tamaño que las hace vulnerables.

–**¿La victoria de Hollande en Francia amenaza el liderazgo alemán europeo?**

–Esa es otra idea equivocada. Los alemanes no queremos el liderazgo, queremos

que se construya una Europa sólida entre todos. Los alemanes rechazamos el liderazgo por razones históricas obvias.

–**¿Cambiarán las cosas con la izquierda en el Elíseo?**

–Sí, es posible que se produzcan cambios pero al final se llegará a acuerdos. El pacto fiscal es indiscutible, está aprobado y no se debe tocar. Ahora hay que pensar en un pacto para el crecimiento.

–**¿Con qué dinero?**

–El dinero existe. Es posible aumentar el capital del Banco Europeo de Inversión, se podría llegar a los 60.000 millones. También es posible dar un mejor uso de los 40.000 millones de los fondos estructurales no gastados. Con 100.000 millones se puede estudiar cómo hacer un plan de crecimiento útil. Lo que no podemos es financiar a crédito porque de esa manera regresaríamos al punto de partida, nada cambiaría.

–**De créditos sabemos algo los españoles.**

–Buena parte del problema ha estado en ese consumo privado a crédito. Hace no mucho fui a comprarme una cámara de vídeo. Las hay con precios que van de 200 a 1.300 euros. Escogí una de 300 porque yo no voy a sacar provecho a todas esas cosas

” España, con su nuevo mercado laboral, va a ser un lugar muy atractivo para la empresa alemana”

que hacen esos cacharros. A mi lado, una pareja se compró la de 1.300 financiada al cien por cien.

–**Cumplimos un año de la spanish revolution. ¿Qué opinión le merece?**

–Como ciudadano, no como embajador, pienso que la juventud tiene derecho a la rebelión. Es un derecho

natural y la juventud sufre la situación que se está viviendo. Es una forma de intervenir, de interesarse por la política. De joven pasé mucho tiempo en la calle protestando, rebelándome.

–**¿Piensa aún, como dijo en su día, que Europa saldrá de la crisis reforzada?**

–La Unión ha avanzado en los últimos tiempos en instrumentos imposibles hace unos años como la gobernanza económica. Hay que construir un nuevo discurso. La ausencia de guerra no puede ser el único motivo de la Europa unida y creo que hoy Europa se siente más cercana.

–**Más cercana, pero para mal. Fijese en el auge de la antieuropea ultraderecha de Grecia y Francia.**

–Son movimientos que me inquietan, pero espero que sean pasajeros. Los populistas no son capaces de enseñar una salida de la crisis, absolutamente ninguna.

–**¿Le suena el nombre de Fernando Torres?**

–Ja, ja. El equipo de Alemania es mejor que el de hace cuatro años, ¿eh?

–**¿Y su mujer le deja animar a Alemania en casa?**

–Bueno, antes de los partidos entre Alemania y España nos miramos y decimos *vamos a ganar*.